
 

 

◇飛 澤 龍 右 エ 門 君 

○議長（髙橋 猛君） 次に、16番、飛澤龍右エ門君の一般質問を許可いたします。飛澤龍右エ門

君、登壇願います。 

          （１６番 飛澤龍右エ門君 登壇） 

○１６番（飛澤龍右エ門君） 16番、飛澤龍右エ門でございます。通告に従いまして、一般質問い

たします。 

  今回の私の質問としては、地域の身近なことを２点についてお尋ねいたします。 

  １点目として、信号機の設置について質問いたします。 

  信号機設置については今回のみならず質問しておりますが、いまだに設置には至っていないの

が現状であります。今までの説明で設置側の厳しい実態は十分わかって再度質問させていただき

ます。 

  美郷町では、公安委員会へ数箇所の設置要望をしていると伺っておりますが、設置場所によっ

て要望内容が異なると思います。学校近くでは学童の安全、他においては車等の配慮と思います

が、設置する場所の実態を十分に把握して要望しているかということです。設置場所の状況を一

番よく知っているのは地域住民ではないかと思われます。 

私が今回特に要望したいという場所は、通称六郷カントリー前道路と広域農道の交わる交差点

です。この交差点において、ことしではございますが、降雪後ではありますが、８件ほどの事故

が発生しております。うち、大きい事故が２件で、どうしても信号機と横断歩道の設置が緊急を

要する場所ではないかと思い、一般質問いたしました。町長の見解をお尋ねいたします。 

２点目について質問いたします。 

街路灯の改修でございます。 

今回、町長の施政方針に、「第７章 安全で安心できるまちをめざして」の第３節に、青少年健

全育成防犯の推進が記されてありました。通学路を重点に防犯灯60基を新設するということです。

安全安心に配慮した推進とうかがえます。 

私が街路灯の改修について質問いたしましたのは、今回、信号機を設置していただきたいとい

う道路の延伸と、六郷小学校の通りの街路灯ですが、現在ついている街路灯はほとんど機能を果

たしておりません。理由はいろいろあるようですが、地域からは、どんな理由であろうと故障し

たものは直すのが当たり前と思っているようですが、逆に反面、あきらめも出てきています。私

としては、どんな形でもいいから安全安心につながる対策を早急に講じていただきたいと思いま



 

 

すが、町長の見解をお尋ねいたします。 

○議長（髙橋 猛君） 答弁を求めます。町長、登壇願います。 

          （町長 松田知己君 登壇） 

○町長（松田知己君） ただいまのご質問にお答えいたします。 

  初めに、信号機設置の早急な対策についてですが、交通安全施設の整備については、毎年美郷

町交通安全協会や学校、ＰＴＡ、地元行政区などから出される整備要望等を踏まえ、警察ととも

に実地点検を行うとともに、美郷町交通安全対策協議会に諮り、その内容を検討しております。

その上で、信号機や横断歩道の設置に係る要望については、所管が議員ご指摘のとおり、県公安

委員会ですので、毎年大仙警察署に要望しているところです。 

  信号機については、現在町では、議員ご指摘の箇所を含めて７カ所の信号設置要望をしており

ますが、県予算の関係から設置枠が限られており、要望どおりの設置が非常に厳しい状況です。

ちなみに、今年度は大仙警察署管内の設置要望に対する実績はゼロ基とのことです。町では、こ

うした県予算状況を踏まえ、まずは美郷町でできることを実施していく観点で、議員ご指摘の箇

所については、昨年４月、注意喚起の目的で、「交差点あり」「この先止まれ」の２種類の看板を

設置しております。 

  また、議員ご指摘のように、当該交差点付近ではこの冬の交通事故がたび重なって発生しまし

た。美郷交番に確認したところ、ことしに入って４件の事故が発生し、うち車対車の事故では１

人が救急搬送されているようです。その発生原因の大部分は早朝や夕方の路面凍結によるスリッ

プとのことで、なお一層の注意喚起の必要性を感じているところです。そのため町としては、ご

要望の箇所を含めた信号機設置並びに横断歩道について粘り強く県公安委員会に設置要望を継続

していくとともに、重ねて交通事故防止の注意喚起を行うため、新たに注意喚起看板を増設する

など対策を強化してまいりたいと考えておりますのでご理解をお願いいたします。 

  次に、街路灯の改修についてですが、ご質問がありました街路灯は、中央通り線の六郷小学校

前の道路に６基、町道安楽寺小婦気線のカントリー西側の道路に６基を、平成13年度から15年度

にかけて道路照明施設として国庫補助事業で設置したものです。街路灯は道路照明を目的とした

従来のハイウェイ灯ではなく、環境に優しい風力発電と太陽光パネルによる発電の併用方式で、

逐電した電力を利用して明かりをともすという仕組みです。設置されている街路灯12基について

現地確認したところ、六郷小学校前の街路灯は機能停止したものが５基、機能低下したものが１

基となっておりますが、小学校付近には防犯灯が４基、学校敷地内に２基、商店街に１基照明灯



 

 

が設置されており、街路灯の機能を補完している状況となっており、歩行者は比較的安心して通

行できる状況にあります。また、カントリー西側の町道安楽寺小婦気線には、機能停止したもの

が３基、機能低下したものが２基、平成22年度に住民要望により照明灯を交換したものが１基と

なっております。 

このような状況にあった省エネ街路灯に対して、対応がおくれていたことについてはおわびを

申し上げますとともに、関係課に対して適切に対処するよう指示してまいります。今後、六郷小

学校前の省エネ街路灯６基については、防犯の意味において、光が不足している箇所を確認し、

子どもたちや地域の方々に不安を与えないように照明機器の交換などをできるだけ早急に対応し

てまいります。また、カントリー西側の省エネ街路灯については、省エネ街路灯付近に防犯灯な

どが全くないことから、東北電力と電力引き込みの協議を行い、できるだけ早急に新たな照明機

器に交換し、歩行者や道路利用者の安全を確保してまいりたいと考えております。 

  以上です。 

○議長（髙橋 猛君） 再質問ありますか。飛澤龍右エ門君。 

○１６番（飛澤龍右エ門君） ただいまの町長の説明で十分わかりましたけれども、いずれ、

美郷町管内において、県道と町道が交わる箇所で、何年かになると思いますけれども、２件

ほどの重大事故が発生した後で信号機がついております。その後は余りそういう事故がない

ように聞いておりますけれども、やはりどちらかと言えば、事が重大になった後にそういう

信号機がつくという後追いというような感じでございますので、どうかこの後も頑張って、

美郷町においても７カ所という要望が出されているようですけれども、頑張ってお願いした

いと思います。 

  それから街路灯でございますけれども、今早急に担当の方にお願いして取りつけていただ

けるということで、まずその分よろしくお願いしたいと思います。先週、農家にとっては明

るい話で、今の戸別所得補償の変動部分が口座に振り込まれました。この後、街路灯もつけ

ていただいて、明るいまちづくりに何とかひとつよろしくお願いしたいと思います。 

  質問を終わります。 

○議長（髙橋 猛君） これで、16番、飛澤龍右エ門君の一般質問を終わります。 


